



communiqué N°8 du vendredi 17 avril 2020

NANTERRE SE MOBILISE CONTRE L'ÉPIDÉMIE

Bilan du centre covid-19 – Masques pour les habitants – Pharmacies de Nanterre – Solidarité médicale au foyer Coalia – Office municipal HLM

600 consultations au centre Covid 19 de la ville. Mis en place par la ville de Nanterre le 20 mars dernier dès le déclenchement de l'état d'urgence sanitaire, le centre médical COVID-19 a procédé à la date du 15 avril à plus de 600 consultations auprès de 386 patients, de nombreux patients nécessitant un nouvel examen six jours après la première consultation. Les patients qui n'ont pas été réexaminés ont tous fait l'objet d'un suivi de leur évolution par téléphone. 10% des patients ont été orientés vers l'hôpital. Une diminution de 40% du nombre de consultations a été constatée entre le 8 et le 15 avril, ceci étant dû en partie au week-end de Pâques.

Depuis sa mise en place, ce dispositif a permis à plusieurs centaines de Nanterriens présentant les symptômes du virus d'éviter de se retrouver dans des salles d'attentes au risque de contaminer d'autres patients. Il donne également lieu à une coopération remarquable entre différents acteurs de santé de Nanterre et entre la ville et l'hôpital. La ville de Nanterre tient à remercier tout particulièrement les professionnels impliqués dans cette action : 9 médecins des centres de santé et 7 médecins libéraux, 1 diététicienne et 1 secrétaire des centres municipaux de santé, ainsi que les agents d'accueil, de sécurité et d'entretien du Palais des sports.

2 masques par foyer à Nanterre avant le 11 mai. Depuis que l'Académie de médecine a rendu un avis favorable au port de masques en tissu par le grand public, la ville de Nanterre a décidé de distribuer dans chaque boîte à lettres, avant le 11 mai, 2 masques en tissu aux normes AFNOR, lavables et réutilisables.

Pour atteindre cet objectif, la ville a passé une première commande de 20 000 masques à un réseau de 30 à 40 couturières et couturiers de Nanterre. Mais cette production n'étant pas suffisante dans les délais requis, Nanterre s'est joint aux dix villes de notre intercommunalité pour une commande groupée de 600 000 masques dont 100 000 pour Nanterre.

Outre les deux masques distribués dans chaque boîte à lettre, une partie de cette dotation sera affectée aux résidents des foyers de travailleurs et retraités migrants, aux étudiants en résidence à Nanterre, aux EHPAD, au personnel communal, aux gardiens d'immeubles, etc. La distribution de ces masques dans les boîtes à lettres pourrait se faire en plusieurs étapes, avec l'objectif de couvrir l'ensemble de la ville avant le 11 mai.

Engagement des pharmacies de Nanterre. Les 22 pharmacies de Nanterre sont fortement sollicitées depuis le début de l'épidémie. La ville de Nanterre tient à saluer l'engagement de l'ensemble de leurs personnels, dont un nombre important a été atteint du Covid-19. Sur les 22 pharmacies, 17 comptent au moins une personne touchée par le virus, certaines ont eu plusieurs cas ce qui les a contraint à une

fermeture temporaire. Par ailleurs la Région Ile-de-France vient de doter les pharmacies dont celles de Nanterre de 500 à 1 000 masques chirurgicaux par officine. Ces masques sont destinés à répondre aux besoins des professionnels de santé qui ont toujours du mal à s'en procurer, mais aussi aux patients **présentant une ordonnance**. A noter toutefois sur ce point que des pharmacies déplorent certaines indications contradictoires avec l'ordre de réquisition du gouvernement de réserver les masques chirurgicaux aux professionnels de santé.

Solidarité médicale avec le foyer Coalia. Dès le début de l'état d'urgence sanitaire, le Maire de Nanterre s'est inquiété des mesures prises dans les foyers de travailleurs et retraités migrants, en raison de l'extrême précarité des conditions de vie, propices à la propagation de l'épidémie.

Les 15 et 16 avril, la ville de Nanterre et la Croix Rouge ont permis aux résidents du foyer Coalia de la rue Rouget de Lisle de bénéficier d'une consultation médicale gratuite destinée à établir un bilan de santé individuel, et à accompagner les personnes présentant les symptômes du virus.

Au total, ce sont 18 médecins et personnels soignants (9 de la direction de la santé et 9 de la Croix Rouge) aidés par les travailleurs sociaux de Coallia, qui ont examiné l'ensemble des occupants. La collaboration avec le service de médecine Sociale du CASH a aussi permis la réussite de cette action. 225 résidents ont été examinés en 2 jours. 8 cas probables ont été détectés mais dont les premiers signes se situaient en dehors de la période de contagiosité. Un patient a été adressé aux urgences pour signes respiratoires. Des masques chirurgicaux ont été distribués pour renforcer la prévention.

Le poste médical avancé sous une dizaine de tentes a été monté par les personnels du centre technique municipal de Nanterre. Dans le même temps, le Secours catholique a remis des masques en tissu à 167 demandeurs du droit d'asile hébergés dans ce foyer.

A l'exemple de la situation de ce foyer, l'épidémie fonctionne comme le révélateur de l'anachronisme de ce type de résidence, où l'on entasse 280 personnes dans des chambres de 7m² sans sanitaire ni cuisine individuelle.

Office municipal HLM. La ville de Nanterre est régulièrement interrogée par des locataires de l'Office municipal HLM sur les mesures envisagées pour les personnes ayant des difficultés à payer leur loyer suite à une baisse de revenus liée à l'épidémie. Il faut rappeler à ce sujet que les loyers sont la seule source de rentrée financière de l'Office pour payer ses personnels, les charges, l'entretien et les travaux des résidences. Un report généralisé du paiement des loyers n'est donc pas envisageable. En revanche, un dispositif est mis en place pour que la situation de chaque locataire confronté à des difficultés liées à la situation actuelle fasse l'objet d'un examen attentif et que des solutions adaptées à chaque cas soient mises en œuvre.

Dans le même temps, l'OM HLM a mis en place un dispositif d'appel téléphonique de ses locataires âgés de 80 ans et plus et se trouvant dans des situations d'isolement, afin de prendre de leurs nouvelles et de mettre en place un soutien adapté à chaque situation.